Manifestation Cutanée Atypique révélatrice d'une Rechute d'un Lymphome du Manteau

Guedri N, Chenbah W, Ben Lazreg T, Rahal A, Guermazi M, Ben Sayed N, Ben Youssef Y

Service d'hématologie clinique de l'hôpital Farhat Hached de Sousse

Introduction:

Le lymphome du manteau (LM) est un lymphome non hodgkinien rare et agressif, dans lequel l'atteinte cutanée demeure inhabituelle et rare.

Nous rapportons le cas d'une atteinte cutanée révélatrice d'une rechute d'un LM

Observation:

Il s'agit d'un homme de 59 ans, atteint d'un LM variant blastique classé stade IV avec une atteinte pulmonaire et splénique traité initialement par 4 cures de R-CHOP. Le patient avait obtenu une réponse partielle. Un traitement de rattrapage par 6 cycles de R-bendamustine a conduit à une réponse métabolique complète. Trois ans après la fin du traitement, le patient a développé des nodules sous-cutanés diffus (figure 1), dont la première biopsie a conclu à un lipome. Cependant, devant la persistance des lésions et l'inefficacité du traitement local, une deuxième biopsie a été réalisée, confirmant la rechute du lymphome. Le bilan d'extension a révélé des adénopathies sus- et sous-diaphragmatiques, des atteintes nodulaires sous-cutanées diffuses, ainsi que des localisations digestives, rétro-orbitaires gauches et parotidiennes, sans infiltration lymphomateuse au niveau de la moelle osseuse. En raison de la rechute tardive, le même traitement par R-bendamustine a été repris, avec une régression nette des lésions cutanées dès la première cure (figure 2).





Figure 1: Avant le traitement





Figure 2: Après 2 cures R bendamustine

Conclusion:

Les atteintes cutanées, bien que rares dans le lymphome du manteau, semblent répondre favorablement à la chimiothérapie de type R-bendamustine